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记者：安徽也有自己的汽车企业奇瑞和江淮，您认为比

亚迪和它们的相同点以及不同点在何处？有没有合作？

王传福：比亚迪与其他汽车企业不同之处也是比

亚迪最大的特点就是我们是做电池出身。作为电动

车领域的领跑者和全球二次电池产业的领先者，比亚

迪将利用独步全球的技术优势，不断制造清洁能源的

汽车产品。目前比亚迪和上述两家企业还没有合作。

记者：安徽这些年发展得也很快，尤其是2010年初

皖江城市带承接产业转移示范区获批准后，也迫切需要

各地的产业转移过来，比亚迪有没有这方面的考虑？

王传福：作为安徽人，我非常支持家乡的建设，希

望后期有合适的时机回乡投资。

记者：从您的角度看，徽商和粤商各有何特点，如

何相互学习？

王传福：徽商讲究商业道德，提倡以诚待人，以信

接物，义利兼顾。粤商最主要的特点就是敢为天下先

的精神。精明能干，勇于创新。

记者：您从安徽走出来，您觉得安徽带给您哪些

特质？

王传福：安徽人有着南方人与北方人之间的过渡

性格，刚柔相济、平凡、恬淡、沉静。同时，安徽人都很

实在，能吃苦耐劳，具有百折不挠的进取精神。

比亚迪股份有限公司董事局主席兼总裁王传福：

无论何时 从未想过放弃
记者 樊立慧 宛月琴 深圳报道

来到广东寻找安徽老乡，不找王传福似乎都

是过意不去的事情。王传福，安徽省巢湖市无为

人，1995年创办比亚迪公司，短短几年时间，发展

成为中国第一、全球第二的充电电池制造商，

2003年进入汽车行业，现为比亚迪股份有限公司

董事局主席兼总裁、比亚迪电子（国际）有限公司

主席。王传福在深圳这块土地上神奇成长，形成

了一种精神和气质。7月上旬，王传福向本报记

者谈来深圳创业的故事，对比徽商和粤商。

深圳给了我们创新的土壤回顾
记者：当初为什么选择南下到深圳创业？创业过

程最大的波折是什么？有没有想到放弃？

王传福：之所以选择到深圳创业，是看重以下几点：

首先是体制优势。作为改革开放政策的忠实执

行者和先行者，深圳经济特区给包括民营企业在内的

国内企业发展营造了最佳的环境，给了我们创新的土

壤、创新的气氛和精神。

其次是地理优势。深圳毗邻港澳，“香港因素”铸

就了深圳经济发展的基础。

创业初期，资金和市场是当时面临的主要困难。

从未想过要放弃，因此才会有比亚迪的今天。

记者：比亚迪有没有给自己定目标，是什么？

王传福：比亚迪“三大绿色梦想”：经济的太阳能

发电系统、环保的能源储存系统、使用清洁能源的电

动化交通。比亚迪的目标不仅仅是将绿色技术应用

于汽车，而且要通过向城市推广城市交通电动化解决

方案，得以在实现经济复苏的同时解决环境问题。

记者：民营造车似乎并不是一件容易的事，您如

何看待比亚迪的精神？

王传福：我们的英文缩写是 BYD，Bulid Your

Dreams代表的就是一种实现梦想而奋斗的精神。敢

于创新、敢于实现是我们创业的精神支柱。

希望有合适时机回乡投资展望语录：中华民族的勤奋和吃苦耐

劳，决定了我们必将成为世界第一。


